
Santé-Sécurité au TRAVAIL : Il faut écouter les personnels !

La formation spécialisée Santé Sécurité au Travail du Comité Social d’Administration régional des Pays de la
Loire s’est réunie le 17 octobre dernier à Nantes.

Hommage à Samuel Paty et Dominique Bernard
Étonnement de notre part de la manière dont cela a été organisé, envoi des documents à la dernière minute,
des agents pas au courant. Cela est du mépris pour des collègues décédés. La DRAAF reconnaît que les
instructions sont arrivées très tardivement.

Climat scolaire : URGENCE !
A cette rentrée, le climat scolaire semble, dans plusieurs établissements, particulièrement dégradé. Ainsi, ce
sont des agressions verbales et physiques qui ont eu lieu entraînant une situation de danger grave et
imminent. Nous demandons des actes, des outils pour exercer notre travail plus sereinement. Les élus de
l’Elan Commun ont proposé la mise en place d’un bilan qualitatif et quantitatif sur ces situations qui vont bien
au delà des incivilités. Rapprochez vous de vos représentant.es pour faire remonter ces situations
inacceptables.

Diffusion des avis de la formation spécialisée : ça coince toujours !
L’administration déclare les envoyer aux établissements, mais il n’y a pas de diffusion ensuite à l’ensemble
des agents, ni d’affichage. Nous rappelons que la présidente de la F3SCT doit transmettre les avis à chaque
agent. Le SRFD propose de faire cette diffusion avec les listes de diffusion éducagri des EPL. Nos avis :
https://regions-snetap-fsu.fr/pdl/2024/11/07/sante-et-securite-au-travail-les-avis-de-la-f3sctrea-des-pays-de-la
-loire/

Visites établissements
Dans le cadre de ses missions, la F3SCTREA organise des visites d’EPL pour faire le point sur la
santé/sécurité au travail dans les établissements. La visite de l’établissement de Luçon Pétré est
programmée le 9 janvier 2025 sur la thématique de l’inclusion et ses effets sur les conditions de travail des
personnels. Prévue il y a plusieurs mois, cette visite doit enfin avoir lieu.

Groupes de travail de la F3SCTREA : il faut avancer !
Depuis de nombreux mois, il était prévu des groupes de travail sur des sujets majeurs tels la relance de la
cellule régionale d’écoute et de veille, l’organisation des COHS (dont l’organisation sur la forme et le fond
doit s’améliorer), nous avons demandé qu’un groupe pluriprofessionnel travaille sur le climat scolaire. . La
DRAAF a reconnu ses difficultés quant à l’organisation de tous ces GT compte tenu de ses effectifs. Vos élus
ont proposé de travailler malgré tout sur ces sujets…pour enfin AVANCER.

Caroline ROBERT, secrétaire de la F3SCTREA des Pays de la Loire
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